

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Simpulan pada dasarnya merupakan jawaban dari rumusan masalah dan tujuan penelitian. Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh pada penelitian “Efektivitas Pembelajaran Praktikum di Laboratorium DPTS FPTK UPI”, dapat disimpulkan sebagai berikut:

Gambaran umum dari pembelajaran praktikum di tiga laboratorium yaitu laboratorium mekanika tanah, laboratorium Survey Pemetaan dan laboratorium komputer dinyatakan efektif dengan kriteria cukup baik. Tingkat efektivitas pembelajaran praktikum di laboratorium dilihat dari aspek yang diungkap persiapan pembelajaran, proses pembelajaran di laboratorium, fasilitas di laboratorium dan hasil (nilai) pembelajaran termasuk pada tingkat cukup baik.

B. Implikasi dan Rekomendasi

Berdasarkan simpulan dan hasil penelitian yang didapat, maka beberapa saran yang dapat dikemukakan diantaranya adalah sebagai berikut:

1. Bagi universitas, khususnya Pengurus Laboratorium DPTS FPTK UPI diharapkan lebih memperhatikan kelengkapan fasilitas untuk kegiatan perkuliahan praktikum, terkadang ada peralatan yang tidak terawat hingga ada kerusakan peralatan laboratorium yang serius.
2. Bagi dosen, metode mengajar yang diterapkan di laboratorium sudah cukup baik namun akan lebih baik lagi jika digabungkan dengan metode mengajar lainnya terlebih pembelajaran praktikum berbeda dengan pengajaran konvensional agar tidak cepat bosan dan dapat memusatkan

perhatian pada dosen ketika menyampaikan materi perkuliahan praktikum.

3. Bagi mahasiswa, diharapkan untuk mempersiapkan pengetahuan baik mental sebelum pembelajaran praktikum dimulai, karena pembelajaran praktikum membutuhkan kondisi fisik yang lebih bugar dibanding dengan pembelajaran konvensional dan lebih pintar dalam membagi waktu dengan tugas mata kuliah yang lainnya.
4. Untuk peneliti lain yang mempunyai kesamaan dalam objek penelitian yaitu pembelajaran di laboratorium agar lebih dikembangkan dengan metode-metode penelitian yang berbeda dan lebih bervariasi agar dapat menghasilkan temuan baru yang tidak sempat ditemukan oleh penulis.